

Los riegos del Segura

El Gobierno Civil recibió la visita de una comisión de regantes, de la parte baja del Segura presidida por el Ingeniero Director de la Sociedad Riegos de Levante.

Se quejaba la comisión de la carencia de agua en la parte baja de la vega, y pedía, naturalmente, se viese el medio de remediar el mal que era inminente si no se daba salida a las aguas de los Pantanos.

El caso—a pesar de la existencia de aquellos embalses—se repite este año, y nada de extraño tiene que los regantes de la parte baja acudan a la primera autoridad provincial, en demanda de su intervención para evitarles una posible ruina, consecuencia natural de la sequía.

Nosotros, no interesamos también por una causa, por cuanto merece ser atendida, ya que tratándose de cuestiones que afectan a la huerta de aquí o de allá creemos merecer la protección y amparo de toda autoridad. Mas lo que no nos explicamos es el por qué la presidencia de esa comisión encarna en el Ingeniero Director de Riegos de Levante, la sociedad que a buen precio, según hemos entendido, vende las aguas, que como sobrante del río recoje próximo a la desembocadura de éste.

Y decimos que no nos lo explicamos porque nosotros diferenciamos la petición de los regantes directos del río, cuyos son todos los derechos al agua de éste, y a los embalses para alimento de su

caudal en el estiaje, y lo que pueda haberse formulado por el Ingeniero Director de la Sociedad particular Riegos de Levante.

Si son aquellos los que sienten la necesidad del agua justo y legítimo sería que se dé salida al agua de los pantanos para que puedan regar y salvar sus cosechas, y aún en el supuesto de que unos días más de sequía haga escasear el agua a regantes de la parte alta y de la baja; la igualdad no es desventaja entre unos y otros.

Mas si el apremio de agua es Riegos de Levante el que lo nota, el desagüe de los Pantanos en su beneficio ya no nos parecería tan equitativo; no por que queramos nada malo para la entidad, que dió riego a muchas tahullas que eran secano, sino por que los privilegios de su concesión, no creemos alcancen a poder perjudicar a los regantes directos del río, que a prolongarse la sequía y no disponer de agua estimarían que los pantanos no fueron hechos para remediarla, sino para remediar a Riegos de Levante.

El señor Gobernador, y así cabe, mas que él el Ingeniero Jefe de la División Hidráulica del Segura D. Ramón Martínez de Campos, ferviente defensor de los derechos de la huerta, sabrán acordar, en cuanto a la petición formulada por la Comisión a que no referimos al principio, de forma que se proporcione remedio al mal que aquella puso de manifiesto, pero sin posible perjuicio para los verdaderos regantes del Segura.

De su celo y competencia así lo esperamos.

UNA BANDA MUNICIPAL PARA MURCIA

Un ruego al Ayuntamiento

Desde el pasado año se están comentando las reformas urbanas que se han de hacer en nuestra Murcia querida, reformas que son un hecho, puesto que el Pleno municipal ha dado el visto bueno a los proyectos que se han redactado con este objeto.

Gran falta hacen, pues Murcia está bastante atrasada y gracias a este sol tan espléndido, que todo lo calcina, no hemos fenecido la mayor parte de los que vivimos en esta tierra.

Y ya que de mejoras se trata, queremos proponer al Ayuntamiento, una, que sin género de duda, han de ver con simpatía y agrado todos los murcianos. Tal es, la creación de una banda municipal.

En todas las capitales españolas un poco adelantadas tienen formada una banda, que el Municipio sostiene, por lo menos la subvenciona con cantidad suficiente. Con esta subvención y con las ganancias que la banda aporta, de los conciertos y los concursos, puede tener un floreciente estado económico.

Al Ayuntamiento no le es muy gravosa esta agrupación musical, sobre todo si su formación se hace bien y se procura que vaya tomando

incremento hasta que pueda considerarse como una de las primeras en su género, porque, solamente con las audiciones musicales que se organizan en las ferias y fiestas de los pueblos y capitales vecinas se puede muy bien sufragar algunos gastos importantes.

Encontrándose el Ayuntamiento en floreciente estado, como pudimos ver el pasado miércoles los que asistimos a las sesiones de la Permanente, debían preocuparse nuestros ediles de este asunto que es de verdadera importancia para esta capital.

Nosotros, en nombre de muchos murcianos así lo pedimos al Ayuntamiento.

PUNTILLO

Feria de Septiembre

EXPOSICION DE PLANTAS Y FLORES

Como agregación a la nota que hace unos días publicamos sobre la Exposición de plantas y flores, que ha de llevarse a cabo con motivo de las próximas fiestas de Feria, se advierte a los jardineros que deseen concurrir que el plazo de inscripción terminará el día 24 de los corrientes, a las doce de su mañana, en el Negociado de Festejos de la Secretaría municipal.

Lea V.
Levante Agrario

Diario de Cartagena

El homenaje a don Alfonso Torres

Como teníamos dicho, anoche se celebró el banquete homenaje al Excmo. Sr. Alcalde, don Alfonso Torres, en el magnífico paseo de la calle Real.

El referido paseo presentaba un aspecto imponente, asistiendo a él las más diversas clases sociales.

La mesa presidencial que se hallaba en el centro, estaba ocupada por el señor Torres y el Gobernador Civil de la provincia, Gobernador Sr. Martínez del Campo, Jueces de Instrucción y Municipal, Presidentes de varias entidades locales, General de Ingenieros de la Armada, señor Briñas, Representaciones de diferentes Alcaldías de la provincia y otras muchas distinguidas personalidades de la ciudad y de toda la región.

El director de la estación Radio Cartagena dió lectura a las siguientes cuartillas en nombre de la comisión organizadora del homenaje:

«No hemos de historiar la génesis del acto que celebramos. Camaradas y amigos del señor Torres quisieron darle una comida íntima... en la pequeña urbe todo se divulgó, la prensa «indiscreta» (en el más cariñoso sentido de la palabra), pidió a esos amigos algo más amplio, para que muchos pudiesen, como deseaban, exteriorizar públicamente su afecto a nuestro Alcalde. He ahí el origen de este popular banquete.

Y en él estamos, cuantos sentimos filial afecto a la ciudad, hombres de la izquierda y de la derecha, de todas las clases sociales, pues las categorías se borran al reunirse los que ligados por vínculos del afecto o del cariño a una persona, no se les exige más que el nexo de una común aspiración.

Lo que tuvimos todos los cartageneros de origen o de voluntaria adopción, fué el engrandecimiento de este hermoso rincón levantino al que la Providencia dotó de encantos mil, y no fué el menor, el de sus bellas mujeres a las que desde aquí rendimos pleitesía tan ardiente como el sol esplendoroso que nos vivifica. En este lugar privilegiado, donde tantas plantas florecen y en la que se cultiva con el mayor amor «la Caridad»; aquí donde nos arrulla el más poético y bello de los mares, ese Mediterráneo, como pendiente de toda una civilización brillante e inmortal; aquí decimos, estábamos tan ansiosos de una voluntad férrea puesta al servicio de preclara inteligencia para que Cartagena siguiese su marcha progresiva, hermosándose, higienizándose y embelleciéndose, y esa voluntad encarnó en Alfonso Torres, que intensificó la obra. Hemos de repetir, nuestras voluntades para estímulos presentes y venideros y que así culmine la obra redentora apagando la sed de los campos y de los humanos. ¡Es pues este un

homenaje a la voluntad, al esfuerzo y al trabajo» en el que puso toda su inteligencia y su corazón Alfonso Torres!

Resumen de lo dicho ha de ser el grito, que hemos de dar con todas las fuerzas de nuestras almas y que será el más grato a los oídos del homenajeado: ¡VIVA CARTAGENA!

LA COMISION

Después el Alcalde contestó, con el siguiente discurso:

Señores:

Temo que la gran emoción que siento en estos momentos me impida expresar mis ideas con la debida claridad, aunque me encuentro confortado por vuestros aplausos que recojo como fiel expresión de cariño y amistad a los que correspondo con toda la fuerza de mi alma, en mi nombre y en el de mi esposa, que tan gentilmente habéis honrado con vuestra salutación.

Dignísimas autoridades me han honrado con su presencia en este acto contribuyendo con ella a darle mayor realce. Queridísimos amigos de la infancia iniciaron la idea de darme una comida íntima, idea que recogió la casi totalidad de la prensa local, de esta prensa balneario defensor de los intereses cartageneros. Sinceros amigos han venido esta noche de pueblos lejanos de la región a rendir un tributo de amistad, y con la presencia de sus alcaldes y vecinos parece han querido testimoniar en este acto, un homenaje de la provincia toda a Cartagena. Una comisión formada por prestigiosas personalidades ha llevado a cabo brillantemente su gestión organizadora, y Cartagena, representada por vosotros en todos los órdenes sociales, celebra este hermoso acto que está por encima de mis pobres merecimientos y de mi modesta persona. Para todos mi más profunda gratitud y la expresión sincera del eterno reconocimiento que he de guardar en mi corazón mientras viva.

Esto es un acto de afirmación cartagenera al que como decís muy bien, asisten todos aquellos que sienten un filial afecto a Cartagena. Decís también, que este es un homenaje a la voluntad, al esfuerzo y al trabajo y sin que ello signifique inmodestia por mi parte, yo he de decirlo que como tal lo acepto, porque voluntad, esfuerzo y trabajo sin tasa ni medida, puse al servicio de nuestra querida Cartagena, cumpliendo con ello un elemental deber ya que lo contrario habría sido el proceder de un mal hijo y de un mal patriota. Yo no hice otra cosa que en momentos difíciles para la Patria aceptar el lugar que se me designó y en defensa de Cartagena ser el centinela avanzado que procuró cumplir con su deber en ese puesto de honor.

Soy el único a quien está vedado hablar de obras y mejoras municipales, de premios concedidos a Cartagena por la atención prestada en el arreglo de sus caminos...; pero esta noche solemne quiero corresponder a vuestra gentileza ofreciendo a Cartagena esos proyectos de traídas de aguas del pantano de la Caridad y el Segura en Guardamar y que sois vosotros los primeros en contemplar, proyectos que encierran una brillante labor de insignes ingenieros, presididos por el eminente profesor de la Escuela de Caminos don Eugenio Rivera, estudios que con su sola presencia representan una gran elocuencia, la de los hechos, que está muy por encima de las palabras.

Esos proyectos significan la higiene y la salubridad de Cartagena; la mejora y florecimiento de nuestras industrias; el engrandecimiento de nuestro puerto y la riqueza para nuestros sedientos campos en una extensión de más de 60.000 hectáreas. Representan también el engrandecimiento de una gran parte de la región murciana y por si esto fuera poco, significan un gran valor para la defensa nacional porque proporcionan el agua a la Base Naval más importante que España posee en el histórico mar Mediterráneo.

Muy en breve saldremos para Madrid al objeto de hacer entrega de estos proyectos al señor ministro de Fomento. Yo pido en nombre de Cartagena, a presentes y ausentes, ayuda, apoyo para que triunfe esta gran obra que significa para la ciudad un problema de vida o muerte.

Para que podáis hacer os cargo del trascendental momento en que nos encontramos, bastará que os diga, que si en el Ministerio de Fomento me encuentran como es de esperar buena acogida y se aprueban en un periodo de cuatro o cinco meses concediéndonos los auxilios necesarios, antes de que transcurra medio año podremos asistir a la inauguración de las obras.

¡Cartageneros! No perdáis la fe pues yo os aseguro que con ella os endresemos el triunfo para la Cartagena de nuestros amores; ya a esta Cartagena noble e hidalga, emblema de libertades y de demócracias, plantel de mujeres bellísimas y de hombres generosos y abnegados; ciudad, donde todas las casas abren de par en par sus puertas y ra que en ellas peneiren a raudales la caridad y la cultura.

¡Cartagena! Alza tu frente de noble matrona y exige a tus hijos que todos te rindan el homenaje de sus inteligencias de sus actividades y de sus energías. Lánzate contra todos aquellos, sean quienes fueren que intenten alborotar de dificultades el camino glorioso de la ascensión a la cumbre de tus grandezas y

LO QUE DICEN QUE DIJERON

¿Quié usted argo pá Graná?

Cuando se estableció la Universidad en esta capital, uno de los profesores, que se nombraron por aquel entonces, se jactaba de suspender a los alumnos.

Un granadino, que por cierto tenía mucha gracia, cuando fué llamado a exámen con este señor, dió al ver que no se sabía la lección que le había correspondido en suerte.

¿Quié usted argo pá Graná?

Y muy marchoso salió del aula, con gran estupefacción de los demás alumnos.

como madre amatísima tiene fumando sobre todos tus hijos, que a todos por igual proteja pueslo que todo son fruto de tus mismas entrañas maternales, y de esta manera forma una gran familia que alienada por el dulce valor del entusiasmo labore por el engrandecimiento y el bienestar de su Madre que es la Patria.

Y ahora, para terminar: al viva Cartagena con que finalizó vuestro ofrecimiento y que tan gratamente sonó en nuestros oídos, yo quiero corresponder con otro no menos grato ni menos sincero. Viva España!

Al terminar las últimas frases, fueron acogidas con una estruendosa ovación y con vivas a Cartagena y su Alcalde.

También se leyeron infinidad de adhesiones de toda la provincia.

Los numerosos comensales pudieron oír el discurso del señor Torres, merced a la finidad de altavoces colocados sobre las mesas.

Durante el acto, la notable Agrupación Musical dirigida por su profesor don Eduardo Lázaro, dió un magnífico concierto oyendo ruidos aplausos.

No solamente de los comensales se oyeron aplausos y vítores, sino del público cartagenero que invadía los alrededores, no cesando de aplaudir al señor Torres y de dar vivas a Cartagena.

El propietario director del «Gran Hotel» no cesó de recibir felicitaciones por el magnífico y espléndido servicio acreditando así una vez más su establecimiento.

Después, la Comisión organizadora del homenaje, cruzó el siguiente telegrama a la señora del Alcalde, que se halla en compañía de su familia veraneando:

«Señora de Torres.—Al dedicar hoy un homenaje a su esposo por su brillante gestión ciudadana y cartagenera asociamos a él su recuerdo, ya que la esposa cristiana ha de compartir en todo momento con el marido triunfos y adversidades. Sea éste el ramo de claveles que ofrenda a sus pies. La Comisión organizadora.»

CORRESPONSAL
19 Agosto.

Noticiero local

En San Lorenzo y de manos del presbítero don Alfonso Ródenas, recibió las aguas regeneradoras del Bautismo el niño que dió a luz doña Concha Precioso, esposa de nuestro buen amigo don Blas Herrera.

Al neófito se le impuso el nombre de Julio César.

A los concurrentes al acto se les obsequió con dulces, licores y habanos.

Nuestra enhorabuena a sus padres y demás familia.

Ha llegado a esta capital el nuevo Ingeniero Jefe de Obras Públicas, don José March Doent.

Le deseamos una feliz estancia en esta y buen acierto para el desempeño de su cargo.

Ayer pasó el día entre nosotros el catedrático de este Instituto don Ignacio Martín Robles, que veranea en Aguilas.

Ha estado en esta población el Gobernador de Jaén, señor Marqués de Rozalejo.

Desde aquí marchó a Cartagena siguiendo desde allí a Cabo de Palos, con objeto de saludar a don Arturo Salgado y Biempica.

En Sevilla, y por la distinguida señora doña Joaquina García y García, viuda de Pardo, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Conchita Olivares y Fernández Peña, hija de los Condes de Casillas de Velasco, para nuestro buen amigo don Joaquín Pardo García, Capitán de Aviación.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

La boda se ha concertado para muy en breve.

Reciban los futuros esposos nuestra enhorabuena, la que hacemos extensiva a sus familias.

Entierro

Ayer mañana tuvo lugar en La Raya, el entierro de la que fué en vida virtuosa señora doña Aurelia López Marín, viuda de Ruiz.

Por la casa mortuoria desfilaron a testimoniar el pésame a los hijos, personas de todas las clases sociales prueba de las muchas simpatías con que contaba la finada y cuentan sus hijos que hoy lloran pérdida tan irreparable.

Todos ellos y especialmente el Procurador de estos Tribunales y buen amigo nuestro don Ramón Ruiz López, recibían nuestro sincero testimonio de pesar por su desgracia.

El visado de los pasaportes entre España y Portugal

Madrid, 20. Se ha dispuesto que a partir del primero del próximo mes de septiembre, se suprima el visado de pasaportes entre España y Portugal, con exclusión de las Colonias y la zona de Marruecos.

